
龍華新宿舍涉1,800宿位
雙軌年下升大學新生數量倍增，各大院校趕建宿

舍、教學樓等應付。其中港大於西環龍華街新建的宿
舍分為A至D共4幢，將容納1,800位學生，理應能紓緩
學生住宿需求。該宿舍原訂於9月6日可供學生入宿，
但因工程延誤，現入宿「遙遙無期」，不少內地生惟有
另謀出路。
港大內地本科新生、獲分配龍華街宿舍的陳同學

（化名）指，校方早前在電郵中表示宿舍工程延誤，㠥
他不要太早來港，但到目前為止仍未能給他一個確切
的入宿日期。經多番追問，校方亦只表示「最理想的
話可以如期入住」，但卻未提及如未能如期入宿會有何
其他協助措施。
今年港大本科生因在9月17日開學，仍可見步行步，

但研究生9月初便開學，須要於這幾天內報到。面對獲
分配的龍華街新宿舍未竣工，部分已來港、但不獲校
方另作安排的內地研究生只能「邊拖㝌邊撲房」，日租
100多元的青年旅舍已爆滿，未能預訂旅舍者更要「捱
貴租」，日花300元、400元成為短租客。

房租難預算 碩士生徬徨
該校碩士生馮同學就表示，身邊有不少這樣的例

子，「他們的心情都比較跌宕起伏，本來他們申請到
宿舍，所以很開心，但現在卻覺得很徬徨，房子又不
好找，也不知道甚麼時候可以入住，在房租方面很難
作預算」。

憂開學「迫遷」籲校方補貼
香港文匯報就以上問題向港大查詢，該校發言人指

龍華街宿舍的A座和B座應可趕及原訂入宿日期，而C
座和D座則分別於9月及10月讓學生入宿，目前校方亦
採取多項措施，包括安排受影響者暫住暑期宿舍、替
學生尋找房屋、邀請港大教職員參加「家庭寄宿計
劃」，讓學生暫住到10月底，但對於上述研究生的個案
能否作出適當補貼，校方則未有回應。
不過，港大學生會會長陳冠康卻透露，校方向該會

表示，A座和B座最快要9月中旬才能拿到「入伙紙」，
較校方稱「原訂入宿日期」遲。而由於水電配套仍未
準備好，料應要2星期至3星期後才能入住；另C座及D
座更要在10月至11月初才能入伙。他表示，該會一直
有跟進龍華街宿舍問題，更擔心在9月6日入宿日，部
分暫住暑期宿舍的同學會被「迫遷」令情況惡化。該
會將向校方爭取讓內地生及住所偏遠的同學先入住A
座和B座，及對受影響者作租金補貼。
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850港大生拖㝌撲房
宿舍未起好 校方稱應可「如期」入住
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資料圖片

港大龍華街宿舍小檔案
可容納宿生：

1,800人

不同類型宿生比例：

研究生︰500人

本地生︰100人

非本地生︰100人

本地新生︰350人

非本地新生︰750人

入宿日期：

原訂9月6日，現在最遲延至11月初

宿舍工程事件簿：

2008年 工程預算由4.59億元增至6.43億元

2011年 地盤270卷總值100萬元的電線被盜

2011年 一名釘板工人切割木板時鋸斷4指

2012年 地盤工人毆鬥，釀1死4傷意外

資料來源︰港大學生會、港大網頁及本報資料庫

製表︰香港文匯報記者 歐陽文倩

金牌國手離澳 250生歡送

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）大學

雙軌年開學在即，問題陸續湧現。其中香

港大學於龍華街新建的學生宿舍因工程延

誤，1,800名宿生未能如期入住，當中

850名非本地生更因此「流離失所」。港

大雖已推出一系列「補鑊」措施，但仍有

不少人甫抵港即「邊拖㝌邊撲房」，亦有

內地生無奈「捱貴租」入住300元、400

元的日租屋。而校方近日也含糊其辭，向

部分內地生稱「應可『如期』入宿」，但

港大學生會卻指，新宿舍水電配套未就

緒，即使取得「入伙紙」亦難以即時入

住，4幢大樓宿生將要延

遲入宿最多兩個

月，擔心問題

會進一步

惡化。

香港文匯報訊（記者 劉思諾）每年8
月、9月是大學的選科旺季，近日城大向
自資碩士課程的兼讀制本地生發出電郵，
游說他們在選科時「讓路」予全日制的非
本地生，以配合後者可在1年內修畢課
程，結果引來兼讀制學生的不滿，認為剝
削了他們選科的權利。香港教育政策關注
組主席張民炳質疑校方做法涉及歧視，相
信是因為校方濫收學生，令課程爆滿才出
此下策，建議學校應該加開名額或班次以
平息事件。
本港自資碩士課程學生至少達1.8萬人，

有不少屬非本地生，當中又以內地生為
主。近日在社交網站流傳一封城大發出的
電郵，內容指因為非本地生只有1年學生
簽證，故亦只有1次選科機會；而兼讀制
的本地生則可以有兩年或兩年半修課，可
以「較幸運地」有另一次選科機會，故勸
喻兼讀制本地學生在選科時盡量避免和非
本地生競爭。

城大生籲校方加開班數
電郵內容立即引來網民抨擊，指大學這

種做法不公平，「大學自資碩士課程收太
多學生、開班不足，就要本地生無得讀想
讀的科目」。今年將入讀城大電子商務兼
讀制碩士課程的凌先生指，學校「勸喻」
的安排可以接受，但學校既然已收了一
定數目的學生，就應該確保學生有公平
的選科機會，課程爆滿就應加開班數。
城大回應指，兼讀制學生一般有兩年或
兩年半時間修讀課程，因此選科的彈性
亦較大，毋須急於註冊選定科目，給自
己太大壓力。

中大「兩線」選科疑不公
原來上述選科問題不單城大獨有，正就

讀中大翻譯兼讀制碩士課程的陳同學指，
校方在過去兩年均規定讓全日制學生優先
選科：「其實兼讀生雖然有多一次選科機
會，但我們第二次選科亦要與另一批全日
制學生爭，不明白為何要將全日制和兼讀
制學生分兩條隊選科。」
陳又指，因為上年不公平的制度，讓他

失去了選修心儀科目的機會。據了解，中
大翻譯系為求公平，今年改為「抽籤」，
結果陳同學沒被抽中，仍然沒法入讀「心
頭好」，他對此大感無奈。
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香港文匯報訊（記者 馮晉研）本周六將有團體在政
府總部外舉行嘉年華，反對「德育及國民教育科」於新
學年開展。大會預計有1萬人參加是次活動。團體稱罷
課作為抗爭的最後一個手段，要先獲取社會共識，又指
有不同形式的不合作運動，罷課只是其中一種。
「民間反對國民教育科大聯盟」揚言於9月1日星期

六，在添馬公園、立法會廣場和政府總部外舉行集會及
嘉年華，稱為「良心話事，守護孩子」的公民教育開學
禮，稱會以輕鬆手法，包括定向活動、攤位遊戲、「民
意大象彈床」和粉筆畫作等，讓參與者邊玩邊表達意
見，預計有1萬人參加。

香港文匯報訊（記者 郭兆東）香港郵政本月30日發
行一套4枚的「香港美食」郵票及相關集郵品，以多款
地道美食包括蛋撻奶茶、俗稱細蓉的雲吞麵、燒鵝及海
鮮，展示本港獨一無二的飲食文化。香港郵政高級經理
李振宇表示，發售當日除有郵票外，亦會提供相應主題
的首日封及套摺等郵品，其中小全張及一套4張的三維
圖片卡更是焦點所在。
李振宇表示，新推出的小全張，將會以中西餐具圖案

襯底，與主題互相呼應；同時，每張三維圖片卡已付上
3元的郵資，可當作名信片直接寄往海外，相信會受外
地旅客歡迎，預計在發售當天會大受歡迎。他又稱，為
配合郵票海外宣傳，已提供網上預購及透過海外集郵社
宣傳，相信可把本港美食郵票推廣至海外市場。

香港文匯報訊（記者 劉景熙）生物天文

(Bioastronomy)是現代天文學中一個分支，

主力研究地球生物起源以及尋找外太空生

物等議題，是學界近年的熱門探索領域。

香港大學理學院院長及物理系講座教授郭

新，昨日在北京舉行的國際天文聯合會

(IAU)第二十八屆常務會議中獲選為生物天

文委員會副主席，成就獲業界人士肯定。

郭新在擔任IAU生物天文委員會副主席

後，將協助籌辦國際天文研究及教育活動

如研討會等各類學術活動，對此他深感榮

幸，並希望加強國際間合作，使人類對生

命起源的問題，有更透徹的了解。

國際天文聯合會IAU在1919年成立，屬太

空天文學研究的最高權威機構，營運由各

國政府資助，以促進各國合作、共同探討

及推廣太空天文學為要旨，IAU也是公認

專為星體命名的官方機構，曾將冥王星於

太陽系行星除名，亦同時負責命名不同小

行星。

香港文匯報訊（記者 李潔穎 澳門報道）國家奧運金
牌運動員代表團昨日早上結束在澳門的3天訪問行程返
回內地。代表團在下榻的酒店乘坐專車離澳，經蓮花口
岸返回內地。澳門特區政府社會文化司司長張裕、澳門
中聯辦副主任高燕、體育發展局局長黃有力，以及250
名澳門學生到場歡送。
昨晨9時許，一眾金牌運動員及團員緩緩步出其下塌

的酒店，現場歡送的學生紛紛向他們投以熱烈呼聲，不
少金牌運動員在離開前均表示對澳門印象良好。「吊環
王子」陳一冰更直言留澳期間感覺很好，並表示如有機

會必定會再度蒞澳。團長劉鵬亦多番表示對澳門感覺非
常好，並感謝澳門各界及市民是次熱情的招待。

宣體育精神 澳青年榜樣
張裕在送行後表示，這次國家金牌運動員代表團訪

澳收得很好的效果，而一班金牌國手亦對澳門的青少
年印象特別深刻，並指澳門的青年學生通過與運動員
的真情對話後，也能感受到他們努力拚搏、堅持不懈
的體育精神，相信運動員會成為澳門青少年在學習、
生活以至體育鍛煉上的良好榜樣。

月底推美食郵票
蛋撻細蓉「當選」

反國教團體周六辦嘉年華

■陳一冰離澳前表示對澳門印象很好，如有機會必

重臨濠江。

■香港郵政月底推出「美食郵票」。

香港文匯報記者郭兆東 攝

■因工程延誤，港大龍華街宿舍的入住日期將延後1星期至2個

月不等。圖為該宿舍現時外貌。 香港文匯報記者歐陽文倩 攝

郭新獲選IAU生物天文會副主席


